

令和3年度 新橋地域ケアプラザPDCAシート\_公表用 (事業計画書、事業報告書、事業実績評価)

— 総括表 —

◆ 事業計画

地域の現状と今後の方向性

- 担当エリアは昔からの地縁のつながりがある新橋エリアと新興住宅地として一斉開発された緑園エリアに分かれています。一斉開発された緑園エリアは高齢化が一気に進むことが予測され、介護予防事業への関心が高いので介護保険申請率の抑制につながるような事業展開をしていきます。
- 買い物などの生活支援への要望があり、それに対応することが求められています。
- 相談内容をエリア内の自治会/町内会ごとに分類すると、相談があがってこないエリアがあり、その地区への働きかけをしていきます。

今年度の重点的な取組

新規	継続	— 具体的な取組内容 —
■	□	相談内容をエリア内自治会町内会ごとに集計した資料をもとに、こちらから地域に出向いた相談会などを企画したり、具体的な対応を検討します。
■	□	地域にかかわる人を増やすことを目的とした 地域デビュー講座を企画します。
□	■	屋外でのラジオ体操の活動など、地域の方が気軽に集まれる場所づくりのお手伝いをします。
■	□	地域の要望を聞きながら、移動販売や出張販売など買い物支援に取り組みます。
□	■	エリアのケアマネジャーと地域の見守り活動している方をつなぐ場面をつくります。

◆ 事業報告・事業実績評価

振り返り

- 相談件数をエリアの自治会町内会ごとに分析したところ相談が少ないエリアがありました。今後はそのエリアに出向くことを企画します。
- 緑園地区別福祉保健計画に取り込まれている「公園でラジオ体操を実施する取り組み」については継続してケアプラザが関わりました。
- 毎週水曜日のお昼の時間帯にラジオ体操を実施し、青果店が出張販売にくる取り組みは通年で実施でき定着してきました。
- 介護予防講座ではエリア内の自治会館等を借りて実施し初めて参加する方もいたので次年度も継続して取り組んでいきます。

区からのコメント

- ・貸館の利用時間については、利用者の要望を反映して独自の時間枠を設定することで、より貸室を利用しやすくなり、地域活動の支援につながりました。また、新たに開始した出張販売は参加者も多く、早くも軌道に乗っているように見えます。同日に続けて行われるラジオ体操は見守りとしての機能も果たしているため、この2つの新規事業の今後の展開に期待しています。
- ・地域課題の分析に基づき、公園でラジオ体操を実施する取組や青果店の出張販売とラジオ体操を組み合わせた取組など工夫を凝らして活動を進めることができている。出張販売は泉区アクションプランにも掲載させて頂き、これからが期待できる取組です。次年度は「しんばし未来研究所」などから生まれた活動も少しづつ広がって行くよう引き続き支援をお願い致します。
- ・個別ケースの虐待対応など、関係機関との情報共有を図りつつ、的確な対応が行えています。権利擁護については、成年後見制度無料相談会や制度利用の周知など、包括的な取組の継続をお願いします。また、アウトリーチでの活動により、新たな介護予防講座のニーズ把握が行えたことは、大きな成果であったと思います。地域でかかりつけ医を持たない方への支援、認知症サポート医との連携など、医療機関との連携も図りつつ、来年度も相互に顔の見える関係の構築を期待しています。